
本日の例会プログラム
○卓話「株価と経済について」
　卓話者：明和證券㈱古河支店	支店長	野村	一成	様

次回の例会プログラム　11月５日㈰
○移動例会「地区大会」
　水戸市民会館

古河名誉市民　故 永井路子 氏　～ 鎌倉の自宅書斎にて（昭和60年頃）～
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■幹　事	：	宮内	則雄
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世界に希望を生み出そう

2023-2024年度
国際ロータリー会長

ゴードンR.マッキナリー

2023-2024年度
国際ロータリー第2820地区
大久保　博之　ガバナー

地区スローガン
まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る

「奉仕を実践し、地域に希望を生み出そう」

古河ロータリークラブ週報 14

第2710回例会 2023年10月27日㈮
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会員数 50名
休会者 １名
出席者数 35名
欠席者数 ９名

内欠席免除者数 ５名
出席率 79.54％

第2709回

委 員 会 報 告

2023年10月20日 卓話「地域社会の経済発展月間に因んで」

出席委員会　野村　一成　委員長

ニ コ ニ コ B O X（ 敬 称 略 ）

会計・ニコニコBOX委員会
伏木　利光　委員長

森田　一雄	 蓮見会頭、卓話楽しみにしています。
岩﨑　　清	 蓮見会頭、卓話楽しみにしています。
蓮見　公男	 	本日は、卓話をさせていただきます。

宜しくお願い致します
大和田五郎	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
川島　　栄	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
遠藤源一郎	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。
野村　利夫	 	会頭、いつもありがとうございます。

今日は、楽しみに聞かせて頂きます。
飯田　敏行	 蓮見会頭、卓話楽しみにしています。
間下　　保	 蓮見会頭、卓話楽しみにしています。
塚田　晴夫	 蓮見会頭、卓話楽しみにしています。
関　　義明	 	蓮見公男パスト会長、卓話楽しみにし

ています。
坪野　　潔	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
服部　吉高	 蓮見会頭様、卓話楽しみにしています。
遠藤　　誠	 蓮見会頭様、卓話楽しみにしています。
阿久津　理	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
岩田　潤一	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
岩崎　聖一	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
若松　　理	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
秋葉　和敬	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
小野寺信次	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。
山浦　　博	 蓮見会頭さん、卓話楽しみにしています。
宮内　則雄	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
熊木　善一	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。
相良　　登	 	蓮見パスト会長様、卓話楽しみにして

います。
五十嵐　順	 	蓮見公男会頭さん、卓話楽しみにして

います。
鈴木　一彦	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
立岡　喜一	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
小山　仁美	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
斉藤百合子	 	蓮見会頭には日頃より大変お世話に

なっております。今日の卓話楽しみに
しています。

早川　　宏	 蓮見さん、卓話楽しみにしています。
福富　浩志	 蓮見パスト会長、卓話楽しみにしています。
井上　　勉	 蓮見パスト会長、卓話楽しみにしています。
野村　一成	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。
塩谷　和宏	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。
伏木　利光	 蓮見公男さん、卓話楽しみにしています。

投入件数 合計金額
本日 35件 73,000円
累積 349件 1,151,000円

司会・進行

演 奏 題 目

ソング

ロータリーソング
『奉仕の理想』

ソングリーダー
岩田　潤一　君

野村　利夫
パスト会長

　下記のように、委員会を開催いたし
ますので、お忙しいところ恐縮ですが、
ご協力よろしくお願いいたします。
日時：11月10日（金）ＰＭ6:30～8:30
場所：和田家
内容：	クラブ戦略委員会	第一回委員会
「クラブ奉仕について」

会費：飲食代として￥4,000/お一人

副委員長（次年度委員長）様へ　お願い
　2024-2025年度　古河ロータリークラブにおいて
は、各委員長様の自由な発想のもと、価値ある団体と
しての活動を、積極的に支援したいと考えています。
　そのためにも、再三のお願いで恐縮ですが、各副委
員長様は森田年度において委員会活動に積極的に参
加し、委員長様をしっかりとサポートし、次年度への想
いにつなげていただけると幸いです。
　また、クラブ予算案に関しましても、各委員の事業費
は、委員長様から事業計画書（タイトルと簡単な内容）
並びに予算書（事業ごとに全体金額のみで可）を提出
いただいて、調整をつけたいと考えています。
　ニコニコボックスの目標金額もこれにより、決定をし
たいと考えています。

クラブ戦略委員会　間下　保　委員長

間下　保　会長エレクト
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幹 事 報 告

会 長 の 時 間

宮内　則雄　幹事

森田　一雄　会長

⒈　11/5　地区大会のバスの件
	 集合時刻　５:45
	 出発時刻　６:00
	 場　　所　古河駅東口

※	FAXにても、お知らせしますので、よろしくお願
いします。

　みなさん、こんにちは。本日は世
界ポリオデーについて、話をしたい
と思います。10月24日が世界ポリオ
デーです。世界中からポリオをなく
すという長年の目標は今、達成まで
あと少しのところにきています。今

日、野生型ポリオは僅かにパキスタンとアフガニス
タンを残すのみとなりましたが、その他の国々でも
ポリオのない状態を維持していく必要があります。
幼い子供のその後の一生を奪ってしまう「ポリオ」
の根絶を、奉仕の最優先項目として実践していま
す。10月24日の「世界ポリオデー」には、ポリオ根
絶を願う世界各地のロータリーがそれぞれに催しを
計画していますが、「あと少し」で根絶可能となっ
たポリオへのワクチン継続投与の重要性について、
理解と支援することで、最後までやり遂げる決意こ
そ、人類に対する大きな貢献となると思います。

卓話「地域社会の経済発展月間に因んで」

古河商工会議所　会頭　蓮見　公男　様

　皆様、こんにちは。只今、ご紹介
を戴きました、古河商工会議所の蓮
見です。日頃、古河ロータリークラ
ブの皆様方におかれましては、古河
商工会議所活動に深いご理解とご協
力を戴き、この場をお借りして厚く

御礼申し上げます。また、本日は、このような貴重
なお時間を頂戴し、説明をさせて頂ける事に、深く
感謝を申し上げる次第です。よろしくお願い致しま
す。
　さて、本日は『地域社会の経済発展について』
の、お話をさせて頂きます。
　皆さんもニュースや新聞等で報道されているとお
り、国内の経済状況は、これまでのコロナ禍による
外出自粛が薄れたことで、内外の人の移動もほぼコ
ロナ前の状態に復帰し、海外からのインバウンド需
要も急速に回復している状況にあります。その一方
で、円安と燃料高に伴う物価上昇や高齢化と人手不
足がより深刻化している状況です。更に中小零細企
業においては、インボイス制度やデジタル化への対
応などが大きな負担となっています。
　古河地域においても、高齢化と人手不足について
は、コロナ以前より課題となっており、少子高齢化
による人口減少の影響もあり、特に小規模事業者の
売上低下や後継者不足といった課題により、休業・
廃業が増加しており、快適で魅力ある市民生活への
影響も懸念されています。
　ここで、古河市内の中小企業景況調査についてご
説明させていただきます。資料をご欄ください。ま
た、全国515の商工会議所が参加する全国規模の早
期景気観測調査（ＬＯＢＯ調査）及び水戸財務事務
所が発表している県内の経済情勢報告を添付いたし
ましたので参考にしていただきたいと思います。
　「中小企業景況調査」は、全国の商工会議所・商
工会・中央会により調査が実施されています。古
河商工会議所も3ヶ月ごとに会員事業所40社を対象
に、職員が調査を実施しています。調査の目的は、
中小企業庁および中小企業基盤整備機構が、中小企
業の景況を把握し、中小企業施策立案の基礎資料を
収集するために実施するものです。
　今年９月の全国の調査結果では、「中小企業の業
況は、3期ぶりに低下。小売業で売上単価・客単価
が浮上するも、一方で原材料・商品仕入単価が過去
最高水準で推移しており、収益面で厳しい状況が続
いている。」との報告がされています。
　当所での調査結果は、別紙資料の通りとなりま
す。まず製造業では、やや改善の方向が見受けられ
ますが、企業格差が生じてきているように感じま
す。また、自動車関連での部品（半導体）調達が適
正化され受注増となるも人手不足となり『熟年技術
者の確保難』が多く取り上げられており、先行きを
不安する事業も多くあります。
　建設業では『原材料価格の上昇』をはじめ『熟年
技術者の確保難』の問題が、昨年から改善が見られ
ず、厳しい現状が伺われます。また、コロナ明けの
一時的な受注増に伴う反動で今後は厳しくなるとの
不安も多くあります。
　卸売業では、コロナ明けにより「やや改善」の状
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＊第12回の答えは、■はい　です。

ロータリー
知識クイズ

第13回

米山奨学会は、1952年に東京ロータリークラブで始められ、その後、日本の全クラブ
の共同事業に貼っていし、1967年文部省(現文部科学省)の許可を得て、財団法人ロー
タリー米山記念奨学会となった。
□ はい　      □ いいえ

＊答えは、次回の週報に。

況が伺われますが、業況としては厳しい状況が続い
ており、経費の増加に伴い利益確保が難しいようで
す。
　小売業でも、郊外の大型店やドラッグストア、
ネット利用増による影響や『仕入単価の上昇』もあ
り業況としては厳しい状況が続いています。
　最後に、サービス業ですが、小売業同様『仕入単
価の上昇』をはじめ『ニーズ変化への対応』『人件
費の増加』が問題点として取り上げられており、経
営のデジタル化やインボイス・働き方改革への対応
など、課題が山積している状況を感じます。
　地域経済では一部の事業者に景気回復感があるも
のの、多くの事業者が景気回復への実感に乏しい状
況が続いていると感じています。
　また、多くの中小企業では、経営者の高齢化や人
手不足、後継者難をはじめ、将来への不安が依然と
して根強くあり、将来を見通すことが難しい時代を
迎えています。このような状況を踏まえ、商工会議
所では、会員事業者の皆様が「稼ぐ力」を確保し
て、継続して事業が営めるような事業展開に努めて
いるところです。
　また、古河市を中心とする関係機関との連携によ
る活性化事業を取組むために、それぞれの課題等に
ついて共有化が図られるよう、情報交換を行いなが
ら、各種イベントなどを実施することにより、賑わ
いの創出や、観光客の来街促進により、魅力のある
店舗や商品づくりが図られ、イメージアップにも繋
がり、地域商店街の活性化の一助となると思われま
す。
　地域社会の経済発展については、若い世代の定住
促進のため安定した雇用と安心して子育てができる
環境づくりが不可欠であり、街の特徴を活かし、市
街地の魅力向上やまちなかの賑わいづくりに取組み

が必要となります。古河市では地方創生を実現する
ため、人口の現状を分析し、将来展望を示す「人口
ビジョン」と、それを基に、人口の流出を抑制する
ため「古河市まち・ひと・しごと創生総合戦略」を
策定し、それらの基本方針を基に、個性と魅力あふ
れる地域づくりを推進するため、地域資源や経営資
源を活用した、新たな地域ブランドの創出や販売支
援、観光振興、地域イメージアップなどをすすめて
おり、商工会議所としても全面的に協力させていた
だいております。古河市の「まちなか賑わいづくり
の推進」については、古河駅周辺を古河の玄関口
「顔」としての魅力づくりを推進するとともに、民
間の活力を十分に活かすことで、市内外から人が集
まる環境づくりを進めるとしています。
　また、空き店舗等対策の推進として、関係団体な
どとの連携により、空き店舗の有効活用に向けた取
組への支援や企業誘致にともなう定住促進として市
内雇用の確保を図るとともに、元気に働く世代が古
河市に集まるよう立地企業の社員を中心に古河市へ
の定住を促進することとしています。これらのこと
から商工会議所としても、古河駅周辺に既存の生活
サービス施設を維持しながら、公共の窓口や子育て
支援施設などの高機能な施設を誘導し、魅力ある市
街地形成を図ることができれば、再び賑わいを取り
戻せるのではないかと、要望しております。今後
も、古河市と共に協議検討を重ね、各行政機関や支
援機関と協力しながら、実現に向け努力してまいり
ます。
　以上で、私からの説明を終わります。本日は、貴
重なお時間を拝借し、最後までのご清聴、誠に有難
うございました。今後とも「古河商工会議所へのご
支援ご協力」を、どうぞよろしくお願い申し上げま
す。本日は、大変有難うございました。
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